

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 27 janvier 2007

oo

Le 27 janvier 2007 à 15 heures s'est tenue
salle des Mariages de la Mairie d'Aix-en-Othe
la 25^{ème} Assemblée Générale de l'ARPA
sous la présidence de M. Gilles Blanchon.

Honoraient l'Assemblée de leur présence: M. le Sénateur Yann Gaillard, M. Yves Fournier Vice-Président du Conseil Régional et Maire d'Aix-en-Othe, M. Marc Domèce Conseiller Général, MM. Roger Coge, Alain Drouet, Maires-adjoints, Roger Bruggemann, Maire de Bérulle, et Madame Cécile Mocquery, Maire-Adjoint de Maraye-en-Othe représentant M. Vérielle.

S'étaient excusés de ne pouvoir assister à l'Assemblée : M. Mathis Député de l'Aube, M. Philippe Adnot Sénateur, Président du Conseil Général représenté par M. Marc Domèce. Mme Dimanche Présidente de l'Office du Tourisme du Pays d'Othe et de la Vallée de la Vanne. M. Marc Fournier Adjoint au Maire d'Aix-en-Othe. Mmes Fandard – Pierson – Schweitzer - Tabea Posteaux-Merz. M. Courrault. MM. et Mmes Neveu – Frackowiack – Lagny.

En préambule le Président de séance lit :

Un petit mot de la présidente

Mesdames, Messieurs, chers amis,

Je dois vous dire que je regrette infiniment de ne pas me trouver aujourd'hui avec vous pour vous accueillir en personne dans cette salle pour notre Assemblée Générale annuelle. Un accident me prive en effet de l'usage de la jambe gauche et m'oblige à garder la chambre. J'espère que vous me pardonnerez cette défaillance car je vous assure que je serai totalement avec vous par la pensée tout au long de cet après-midi.

Je confie le soin à notre ami Gilles Blanchon, Vice-Président, de vous présenter mon rapport moral sur la situation et les activités de notre association pour l'année 2006, ainsi que les projets pour 2007.

Je vous renouvelle mes meilleurs vœux pour l'année qui commence, je vous remercie de votre fidélité et vous souhaite une excellente Assemblée Générale 2007 !

Rapport moral de la Présidente.

L'année 2006 a malheureusement été marquée par des décès qui ont endeuillé les familles de nos membres: Mme Isabelle Verzeaux, fille de M et Mme Hachen, M. Mocquery, époux de Mme Cécile Mocquery membre du Conseil d'Administration, et M. Marais, fils de M et Mme Marcel Marais de Surançon. Nous avons appris également avec tristesse le décès de M. Gravelat artiste peintre de Marigny qui avait participé à plusieurs expositions de l'Ascension. Je vous demanderai de bien vouloir observer un moment de recueillement à la mémoire de nos amis disparus.

C'est maintenant avec plaisir et fierté que je vous présente le rapport moral d'activité de notre chère association ARPA pour l'année 2006.

Les activités de notre association ARPA ont intéressé un grand nombre de visiteurs et de participants mais on peut dire que, conformément au climat général, les retombées financières de nos efforts n'ont pas été à la hauteur de nos espérances comme vous le verrez dans le détail du bilan financier que vous présentera tout à l'heure Mme Poussy.

D'abord le montant des cotisations encaissées a nettement diminué par rapport à 2005. Il semble que beaucoup de nos amis aient oublié d'envoyer leur petit chèque. Nous n'avons pas expédié de relances et le temps a passé... Je ne doute pas que les choses s'améliorent cette année et que nous conserverons nos 215 adhérents, personnes seules ou couples, fidèles aux principes de

notre association. En effet si nous voulons concrétiser nos ambitions, c'est-à-dire faire connaître et sauvegarder les œuvres et monuments du patrimoine local en apportant un soutien financier aux communes, il nous faut recueillir des fonds par les cotisations et les ventes de toutes nos publications. Je compte donc sur vous et sur votre généreuse et fidèle participation.

Nos deux expositions de 2006 ont recueilli comme d'habitude un fort intérêt et les faveurs des visiteurs, hélas pas aussi nombreux que nous l'aurions souhaité, surtout en juillet à cause de la canicule. Ce furent cependant de beaux moments de découverte et de culture :

- la Douzième d'Art du 25 au 28 mai, a permis à 10 remarquables artistes de présenter leurs œuvres dans la Salle Polyvalente de la Mairie
- et le 20 juillet a été inaugurée une des plus remarquables expositions de patrimoine régional "Maisons en Pays d'Othe" résultat du travail de plusieurs années de recherches de Mme Martel. Cette exposition a suscité l'intérêt des instances locales qui ont proposé d'en faire éditer un livre qui sans doute fera référence en la matière. L'ARPA sollicitera l'aide de la Communauté de Communes et celle du Conseil Général pour sortir l'ouvrage courant 2007. Je tiens ici à renouveler nos vifs remerciements à toutes les personnes qui ont prêté du matériel à exposer et aux propriétaires des maisons qui ont fait bon accueil à nos photographes.
- Merci aussi doublement à M. Rodolphe Touch qui a donné une conférence remarquable sur les "Tuileries et Briqueteries dans l'Aube", malheureusement le public était trop peu nombreux.
- Les nouvelles parutions de l'ARPA ont concerné les "Girouettes et ornements de toits en Pays d'Othe" avec la Revue N° 32. Une réédition de la Revue Hors Série "Le 20ème siècle en Pays Aixoïis" a été réalisée avec 50 exemplaires et "l'Almanach du Pays d'Othe 2007" est paru avec un peu de retard dans la première quinzaine de décembre. Nous comptons sur vous tous pour acquérir et faire découvrir à vos amis ces produits qui reflètent les efforts et les recherches de nos équipes dont je salue ici la compétence et le dévouement sans limite, de même que je remercie les personnes qui assurent la diffusion et la vente un peu partout en Pays d'Othe.

En 2006 deux sorties ont conduits les membres de l'ARPA et leurs amis cooptés :

- le 11 mai à Nancy, avec une visite de la ville historique et du Musée des Beaux Arts, 26 personnes ont passé une journée agrémentée d'un temps splendide. Dommage qu'au retour le car ait eu des ennuis, s'époumonant et calant dans les côtes sur l'autoroute ! Après quelques inquiétudes et un beau retard, chacun a pu heureusement se remettre de ses émotions.
- Le 10 octobre, c'est Paris qui recevait 41 voyageurs ARPA pour une visite de la maison de Victor Hugo et du Musée Carnavalet, section Révolution, dans l'environnement de la magnifique place des Vosges, et après un déjeuner pris au petit Bofinger, les splendides salles et salons de l'Hôtel de Ville de Paris nous ont été montrés et racontés. La journée fut très intéressante et le retour sans histoire.
- Tout au long de l'année l'ARPA a travaillé également à la sauvegarde du patrimoine, en assurant quelques visites guidées du Marché et de l'Eglise pour des groupes sur demande, en animant les Journées du Patrimoine avec visites guidées et présentation du trésor des églises. M.Renaudot a travaillé à la restauration du vieux pressoir qui accueillera les visiteurs à l'entrée sud d'Aix-en-Othe. Le puits des Grandes Vallées a retrouvé un touret tout neuf. Et les travaux de restauration des registres municipaux et des pigeonniers de la propriété Fouet sont à l'étude. M.Gennerat prépare pour nous la reproduction des photos concernant les sources intermittentes et les inondations de 1978 dans les communes du canton. Il a été également remis au commissaire enquêteur du PLU son dossier (textes, plans et photos) sur les bornes armoriées servant de limites entre Aix et Paisy, et les vestiges mérovingiens trouvés place du Chalet lors de la construction du Centre de Secours, dossiers co-signés par la présidente.

Voilà donc, Mesdames et Messieurs, les résultats d'une année de travail à l'ARPA. Avec votre appui et votre aide nous allons poursuivre la tâche et je remercie d'avance tous les bénévoles qui

participent aux réalisations, je salue leur courage et leur fidélité et je souhaite vous revoir très bientôt pour une prochaine manifestation ARPA.

Annie Collombet

M. le Sénateur Yann Gaillard nous suggère de nous adresser pour nos actions de sauvegarde à M. Cuny (propriétaire du château de Barberey St Sulpice) « délégué » départemental pour la restauration du petit patrimoine rural afin d'obtenir des aides.

La parole est donnée à Mme Poussy qui lit le rapport financier pour l'année 2006

Les recettes s'élèvent à 20212,89 €

Les dépenses à 12172,49 €

Avoir au 31/12/2006 : 8130,91 € sur le compte courant, 10290,30 € sur Capitop et 56,15 € en caisse en espèces

Le compte est approuvé à l'unanimité. Mme Poussy reçoit quitus et M. Blanchon la remercie et la félicite au nom de tous pour la qualité de son travail de trésorière.

Cotisations :

L'Assemblée décide que le montant des cotisations demeurera inchangé: 8 € pour les personnes seules, 12 € pour un couple.

PROJETS POUR 2007

- **Exposition 13^{ème} d'Art** : elle aura lieu du 17 au 22 mai 2007 et réunira une quinzaine d'artistes.

- **Exposition de Juillet** : Pour éviter les retards et difficultés liés aux alentours du 14 juillet, le Conseil d'Administration avait proposé de faire glisser les dates vers le mois d'août en 2007 (du 28 juillet au 19 août 2007), avec pour thème : la photographie. L'exposition serait ouverte du mercredi au dimanche de 16 à 19 h et également de 10 à 12 h les mercredis et samedis. En fait, en raison de la location des salles pour des mariages, nous devons rester dans les dates 17 juillet au 3 août 2007.

- **Sorties** :

Le voyage à Chartres pourrait avoir lieu le jeudi 7 juin.

En Italie (Bagnacavallo) en septembre, un voyage en train puis une série d'excursions en car autour de la ville.

Nous faisons en sorte d'harmoniser nos sorties avec celles du club des Anciens et Amis d'Aix-en-Othe afin que les membres des 2 associations puissent profiter des projets.

- **Conférences possibles en 2007** :

Sur la Russie en avril ou juin (J.-C. Steib)

Les navigations d'Ulysse en mars (A. Collombet)

On demandera aussi à M. Touch sa conférence sur les Tuileries qui n'avait pas eu l'assistance méritée.

Mme Catoir prépare également une suite à sa conférence sur Nogent-en-Othe qui sera donnée en été dans l'église du village.

- **Publications 2007** : La réalisation du livre sur l'Architecture en Pays d'Othe va requérir beaucoup de nos forces. Néanmoins un nouveau numéro de la Revue paraîtra avec un volet supplémentaire sur les noms des rues d'Aix.

En novembre, si tout va bien, vous verrez sortir l'Almanach du Pays d'Othe 2008.

- **Patrimoine :**
- Tous nos efforts seront dirigés vers une solution au problème de la chapelle Saint-Avit, à qui il faudrait vraiment redonner vie. Mais il importe en premier de favoriser le financement de la réfection urgente de sa voûte en berceau, modèle du XVI^e siècle, et la restauration des entrants à engoulants, qui sont une rareté.
- Toutes les propositions d'aide seront bien accueillies, afin d'éviter à la commune ce surcroît de charges financières. Pourquoi pas une souscription ? (Discutons-en) Ou un chantier de jeunesse ? A ce propos M. le Maire prévoit une expertise afin de chiffrer le montant des travaux, l'inventaire du patrimoine étant sous la responsabilité du Conseil Régional il sollicitera le directeur afin d'obtenir des aides.
- Nous ne perdons pas de vue l'aide à apporter à Bérulle pour la restauration de ses admirables vitraux, dont le montant sera évalué en Conseil d'Administration après contacts avec la municipalité. De même pour Nogent-en-Othe pur la restauration des fresques.
- Pour l'achat du bois d'acacia pour la remise en état du pressoir le généreux donateur sera remercié sous une forme à définir (don de Revues, cotisation gratuite pour la première année, ...)
- Le don pour la restauration des pigeonniers du foyer des personnes âgées conformément aux décisions prises lors de précédentes réunions du Conseil d'Administration s'élèvera à 2500 € (voté à l'unanimité le 20 décembre 2006). Monsieur Yves Fournier nous informe que finalement les petits édifices seront réhabilités en 2007 par un chantier de jeunes, et ce, à la charge de la commune. De ce fait, la participation de l'ARPA pourrait être reportée sur la réédition du livre des cartes postales anciennes. Il demande que nous lui fassions part du coût de la réédition.
- Tout sera fait pour la conservation des bornes armoriées.

Elections au CA

Un tiers du Conseil d'Administration est renouvelable en janvier 2007.

Il s'agit de : Mmes Huguette Aunos, Annie Collombet, Colette Hachen, Huguette Saulas, Nicole Steib et M. Robert Leclerc. Personne dans l'assistance n'ayant fait acte de candidature, ils sont tous réélus à l'unanimité.

Le prochain CA pour l'élection du Bureau sera convoqué après le 15 février.

Prenent tour à tour la parole M. Yann Gaillard et M. Yves Fournier pour féliciter l'A.R.P.A. du soutien qu'elle apporte à la sauvegarde du patrimoine du Pays d'Othe. M. le Maire annonce à l'assistance qu'une salle sera réservée aux associations pour leurs réunions dans l'aile gauche de la Mairie à l'étage et qu'une salle plus petite (actuellement utilisée par l'école de musique pour les cours de batterie) sera réservée à l'A.R.P.A. sans perdre pour autant l'usage de l'armoire dans la salle du Conseil et des placards de la petite salle.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin à 16 h 15 ,suivie du pot de l'amitié.

Lu et approuvé, pour la Présidente empêchée, le Vice-Président, M. Gilles Blanchon